

今年度を振り返り、来年度へ向けて

校長 上部 証 司

年末から年始にかけて暖かな日が続き、この冬は暖冬かとおもっていましたが、一月末には寒波に見舞われ気温も下がり、校庭の積雪も六〇センチを超えました。二月、三月も寒さの厳しい日もありましたが、弥栄中学校にも一日一日と春が近づいてきています。このような中、弥栄中学校での三年間の課程を修了する三年生十二名が、弥栄中学校を卒業し、大きな希望をもって次の進路へ進んでいきます。保護者の皆さんには、本年度のPTA活動に積極的に参加していただき、生徒の健全育成や環境整備にご尽力をいただきました。本当にありがとうございました。

弥栄中学校では、今年度も学力向上を大きな目標にして一年間取り組んできました。三年生は全国学力調査、一・二年生は島根県学力調査で5教科の合計点が、それぞれ全国平均、島根県平均を上回りました。学校での日々の授業の積み重ねもありますが、各家庭できちんとした生活習慣を身につけさせてもらったり、家庭学習の取組の協力してもらったり、家庭で作り上げてもらった土台の上に、学校での取組の成果が出たのではないかと思っています。また毎週月曜日に安城公民館で行ってもらった「M a j i S c h o o l」、地域を上げての学力向上の取組も、個々の生徒の課題に対応していただけて少しずつ成果が出てきたと思います。今年一年間、しっかりした家庭教育、地域での教育で支えていただき本当にありがとうございました。

また、全国、島根県学力学習状況調査の中で課題も見えてきました。浜田市全体も課題としてとりあげていますが、テレビ、ゲーム、スマホ等のメディアの時間が非常に多いということです。平成二十八年度は、メディアの時間を減らす取組をしていきたいと思っています。家庭、地域一緒になって、そしてPTA活動としても取り組んでいければと思います。

最後になりましたが、三年生の保護者さんの中には、これでお子様
様の義務教育が終わりの方もおられます。長い間、弥栄中学校の教

育活動にご支援、ご協力をいただき、本当にありがとうございました。また、一・二年生の保護者の皆さんも今年度一年間PTA活動に携わっていただきありがとうございました。来年度も、今年度の活動を引き継ぎ、みんなで繋がってPTA活動に取り組んでいきたいと思います。



一年を振り返って

PTA会長 金高 哲

PTA会長を承認して頂く総会に欠席という開始で一年間させて頂きました。前会長には無理なお願いをし、また、会員の皆様にもご心配をお掛けしましたこと、申し訳ございませんでした。

さて、二十七年年度の行事で、小中学校の合同運動会がありました。初めての合同開催でありましたが、事前の打ち合わせができており今年あれこれと心配することが無く開催できました。開催前日の雨のみが心配でしたが、小中PTA皆さんの朝早くからのご協力でグラウンドの整備が間に合い校庭で実施できたこと本当に有難かったです。

これまででは、選手や係が出払うと、自陣の応援席に応援がないといったことがありましたが、小学生が競技の時は中学生が、中学生競技の時は小学生がそれぞれ一生懸命応援をしている光景に感動すら覚えました。これからも新たなドラマが生まれることでしょう。

一年間ご協力頂き有難うございました。

卒業生へ!

担任・副担任からのメッセージ

郷原 延尚

皆さんと出会って二年が過ぎました。担任として初めての数学の授業が参観授業でした。どんな授業になるか予想もできず不安でしたが、積極的に自分の考えを発言する明るく元気の良い皆さんと、楽しい授業ができました。その後も体育大会・修学旅行・学習発表会と自分たちらしさを存分に発揮してくれました。

そして三年生となり、生徒会はもちろん多くの行事や授業で、自分たちで考え、そして率先して活動に取り組み、一層立派に成長していく皆さんの姿を見て頼もしく思いました。その成長振りは私の想像以上でした。

時には厳しく喝を入れるときもありましたが、素直に聞いて行動してくれた皆さんに「感謝」の想いしかありません。皆さんと過ごした二年間がかけがえのないものになりました。ありがとうございました。皆さんの未来が輝かしいことを心から願っています。

舟木 晃

卒業生のみなさん。中学校生活はどうでしたか。この三年間とても成長されました。みなさんがここまで成長することができたのは、みなさんの努力の賜物であると思います。楽しかったこと、嬉しかったことなどさまざまなことが思い出として心の中にあり、日々の勉強はもちろん学習発表会や運動会、部活動や大会への参加など活躍されてきましたね。

これからみなさんが高校や社会に進んでいく途中では、楽しいことばかりではないと思います。時には立ち止まったり、寄り道や、回り道をするところがあるかもしれません。それも長い人生の中では、一つの選択だと思えます。そんなときでも、自分を大切にすることを忘れないでほしいと思います。そして、夢に向かって、歩むべき道を見つけていってください。どうか、周りの人を大切に、自分を大切に、自分のためにだけでなく、人のために、汗と涙を流せる人になっていってください。そうすればきっと、本当のやさしさと、人を愛することのすばらしさを確信できると思います。

卒業は明日からの出発点でもあります。みなさんの明るいすばらしい未来に心からエールを送りたいと思います。ご卒業おめでとうございます。



卒業おめでとう！

先生方からのメッセージ



竹根 法人

三年生のみなさん、卒業おめでとう。
みなさんの学年は、入学当時から明るく元気な人が多く、現在の高校三年生の学年と雰囲気は似ているなあと感じていました。ただ、男子に比べて女子の方が人数が多いせいか、かしましいほど賑やかで活発でしたね。その活発なところがいい方に出て、行事や部活動・生徒会活動など多方面で活躍してくれました。

高校に進んだら弥栄中より大きな学校の出身の生徒たちと過ごすわけですが、みんなが弥栄中で培った力は、そんな大きな学校から来た人たちと比べても勝っていると思います。気後れすることなく、自分の意見をしっかりと大きな声で言ってみましょう。みなさんの更なる飛躍を期待しています。

領家 早予子

あつという間の中学校生活でしたね。卒業後は寮生活になる人も多いと思いますが、これまで弥栄に育んでもらったことを忘れず、広い世界で色んな経験をしっかりと積んでください。地域の一人としてこれからも応援していますよ！

羽柴 千晴

「僕の前に道はない／僕の後ろに道は出来る」

(高村光太郎『道程』より)

そう、道は後ろに出来るのです。今歩いている道を踏みしめながら、下ばかりを見るのではなく、自分の未来を見つめ、時には休んだり、寄り道したりしてもいいから、自分の足で自分の納得いく『道』を作ってください。

上田 信明

僕が中学生のときに、社会の先生から聞いた話を皆さんに紹介します。何の取り柄のない若者が、サッポロビールという会社の就職面接で面接官の質問に対して一切答えずただ一言「男は黙ってサッポロビール！」とだけ叫び、帰って行きました。後日、その会社の社長が気に入ったので会社に無事就職できたというお話です。この若者のように、今後の生活で、自分の武器(長所)を見つけ、様々な視点で物事を考え、工夫してほしいなと思います。(ちなみに同じ事をしないようにね。)

卒業おめでとう。

小松原 智恵

三年の間に、かわいらしかった皆さんが頼もしい先輩に成長する姿を見るのができました。英語でも日本語でもジェスチャーでもコミュニケーションをとるのが上手な皆さんにはこれからきっと素敵な出会いがたくさん待っていることでしょう。元気で頑張ってくださいね。

佐藤 博人

皆さんとは、体育の授業で活動してきましたが、運動能力の高いことに、本当にびっくりしました。バレーボールはもちろん、ソフトボールのボールをきちんとキャッチ、そして頭上高く上がったフライを確実に捕るなど、本当にすごい、すごい。最後に人生に悩んだら『くへのもへん』を思い出して下さい。

三谷 具明

卒業生の皆さん 卒業おめでとう。中学生ライフはどうでしたか？これから先もいろいろな悩みが波のように押し寄せてきます。♪思いどおりにならない日は「明日がんばろう♪」という前向きな気持ちで高校生活や青春時代を謳歌してください。ひよつとしたら夢も叶うかも……。

西 美代子

三年生のみなさん 卒業おめでとうございます。一年生で入学されたときを思い出します。美術の時間では春のスケッチ大会や秋の学習発表会の共同制作、がんばりましたね。みんなで協力し助け合いながらの制作はとてもすばらしかったです。中学校の良い思い出を大切に自分の目標と夢に向かって羽ばたいてください。

大崎 裕子

卒業おめでとう。義務教育を終え、今後は、それぞれの道で価値のある人になれるように、努力して下さい。家庭科で学んだことは、生きる力であり、「生活」そのものです。学習したことを、今後の生活の中で実践して下さいね。家庭科は、日本の伝統や文化を学ぶ教科でもあります。教科ごとの学習だけでなく、そういう勉強もして下さいね。みなさんの未来に幸せがたくさん訪れますように。

田淵 直子

私のはつと驚くほどの言葉を持つ「十五歳」に成長した皆さん。大人びた言葉に沢山のこれまでの思いが結実しているのを感じます。「大人の背中」を見ることで、皆さんの真つ直ぐな眼差しと心のものさしは、より研ぎ澄まされたものになったと思う一方で、私は、「大人」としての自分を内省しています。

今まではみんな一緒に同じゴールを目指す道でしたが、これからは、『私のゴール』に向け進んで下さい。体も心もたくましい弥栄中生になり、「生きる力」も漲っています！新しい自分に変わる時、チャレンジ精神で自分の道を切り開いてほしい！『口は命の入り口、心の出口』優しい言葉を持つ人に、そして、『実る稲穂は頭を垂れる』謙虚さを忘れないで。最後に『健康が一番の幸せ』素敵な大人になつてね！

原 久美子

ご卒業おめでとうございます。中学校生活はどうでしたか？苦しい事もあったと思いますが、「楽しかった♪」と思ってくれていたらうれしいです。皆さんが元気で、益々活躍されることを、これからもずっと願っています。また会えるのを楽しみにしています。

大屋 美穂子

卒業おめでとうございます。みなさんの元気なあいさつや明るい笑顔に元気をもらいました。これからの高校生活が楽しく充実した日々になるように。そして自分の夢に向かって一歩ずつ歩んでいってください。みなさんの活躍を応援しています。

隅田 恵理子

小学校に入学した小さな男の子だったときから、周りには有能な女子力に溢れていました。圧倒されつつもその女子力にガードされ、無事に義務教育を終えた4名の男子諸君！これからの荒波に、今まで隠されていた男子力が花開かんことを祈ります。

勝部 女久美

学級目標の“仲よしクレヨン”の通り、一人ひとり自分の色(個性)を持っていて、それでいてまとまりのある素敵な三年生。こんなに仲が良く、まとまれるクラスは初めて見ました。これからも、弥栄で出会えた友だちを大切にして、それぞれの道でがんばってください。



カーステン・バリンスキー

Thank you so much for being a great first 3rd grade class. I have loved getting to know all of you. You are all such smart, kind, and hard-working students. I will miss you very much next year! Please come back and visit sometime. Good luck in High School, and have fun!

卒業生、家族からのメッセージ

折井 継歩

僕の、中学校生活三年間は、とても楽しかったです。この三年間で色々な行事がありました。運動会や学習発表会、修学旅行に職場体験などがありました。特に、修学旅行が印象に残っています。京都や奈良にも行く機会がないし、クラスメイトと一緒にいくのでとても楽しかったし、勉強になりました。いつも楽しい学校生活でした。今のところは、具体的な夢は見つけてはいないけど、少しずつ自分のやりたいことを見つけていきたいなと思います。お父さん、お母さん、これからも見守ってください。

家族より

卒業おめでとう！中学生になっても反抗期の気配が全く無く、逆に心配になるくらいでしたが、人から「どうやって育てたの？」とか「上手に育てたなあ」と言われるのが嬉しく、自慢に思っていました。これで義務教育は終わります。これからの人生、自己責任で切り開いていってくださいね。応援していますよ。

★金高 彩

三年間の学校生活は、長かったような短かったような気がします。十二人でやってきた皆さんの活動はとも思いついて残っています。たくさん笑いあって笑顔が絶えない学校です。そんな私たちをかげで見守ってくださった先生方ありがとうございます。担任の郷原先生も私たちのことを考えて物事を言ってくれたり、行動に移してくれた。郷原先生が担任の先生でよかったです。そしてなによりも十五年間支えてここまで育ててくれたお父さん、お母さんありがとうございます。これからもっと迷惑をかけるかもしれないけれど、よろしくお願いします。十二人で過ごしてきた毎日には本当に幸せでした。楽しかった十五年間をありがとうございます。高校生になってもよろしくね。

★家族より

彩さんへ とうとう中学卒業ですね！
すぐ泣く女の子だったよね。立ち直るのも早かったけど…
いつのまにか大きくなったね。態度も大きくなったけど…
そんな彩ちゃんが大好きです。
日本語に少し不安があるけどガンバレ！

★久保田 美佳

中学校三年間でさまざまな思い出があります。特に印象に残っているのは、運動会や学習発表会などの年間行事でみんなと協力して物事をやり遂げたことです。それ以外にも、部活動や委員会、和太鼓や神楽から学んだこともたくさんあるし、大切な思い出です。

先生方には、三年間や、短い間でもとてもお世話になったし、特に二年間担任をして下さった郷原先生には本当に感謝しています。家族にも感謝しています。十五年間色々迷惑をかけたこともあったけど、これからは家族に頼るだけじゃなくて、自分で色々挑戦していきたいです。卒業してもがんばっていききたいです。三年間ありがとうございました。

Congratulations and best wishes on your next challenge waiting for the new chapter of life!

Keep learning. It is the key to great success!

and always remember that Naomi and I will always there for you.

Luv U much,

★家族より



★小松原 栄

あつという間に過ぎた三年間でした。中学校生活で一番の思い出に残っているのは、修学旅行です。ハプニングもあったけど、十二人で過ごした最高に楽しい二日間でした。

保育園、小学校からみんなと一緒にいるのは当たり前のように思っていたけど、何も言わなくても分かり合えるような友達がいるのは幸せなことだと思いました。

家族には、生意気な態度をとってしまったり心配をかけたかもしれませんが、ここまで育ててくれてありがとうございます。これからもぜひ育ててね。

先生方、地域の方にもとてもお世話になりました。いつも温かく見守って下さってありがとうございます。

高校生活もいっぱい楽しみます！

★家族より

栄、卒業おめでとう。中学校の三年間で心も体もとても成長しましたね。学校を休まず部活動もほんとうによく頑張ったと思います。

これからも、優しくと明るい笑顔を忘れずに、自分の未来をしっかり見極めて前へ進んでください。そして困った時にはいつでも家族がいることを忘れないでね。応援しています。

★小松原 颯太

中学校生活を振り返って、とても楽しい三年間になったと思います。一年生の時は、生活に慣れてないこともあったけど初めてのことがたくさんあり楽しかったです。二年生の時は、先輩という立場にもなっていて、三年生ではいろいろな行事を成功させることができました。三年間でたくさんいい思い出ができてよかったです。

お母さんお父さん、いつもおいしいご飯を作ってくれてありがとうございます。先生方、授業をわかりやすく教えてくださりありがとうございます。最後に三年生のみんな、ありがとうございます。

★家族より

颯太くんが坊主で中学校に入学してもう三年…。中学校に入ってからもうたくさんしゃべってはくれなくて、男の子だからしょうがないと思いつつも寂しくもあり、何を考えているのかどう思っているのか、よく分からないと感じる事がありました。でも、友達と遊んでいる時の様子や学校の行事をやっているときの姿や、部活を頑張っている姿を見たりしたとき、根本の所は変わっていないんだと安心することができました。

やればできるんだから、高校に行ったらあともう少し勉強を頑張ってください。強く優しく自分を持って、前を向いて一歩ずつ進んでください。家族みんなですーっと見守っています。

★佐々木 真也

三年間の中学校生活を、振り返ってみると、とても楽しい行事などがあつたことを思い出しました。運動会では、みんなと協力して、一杯やりきることができたし、学習発表会では神楽をしっかりと舞うことができました。そして、部活動では最後の大会で一番いい試合ができました。他にも職場体験では、トライアル浜田店にお世話になって、今まで体験したことがないようなこともしっかりと学ぶことができました。

高校でも充実した学校生活を送りたいです。

★家族より

真也、中学校卒業おめでとう。部活を決める時に骨折が心配で最後まで印鑑を押せなかったけど、三年間、骨折もなく病欠もほとんどなく元気に学校に通うことが出来て良かったね。身長もいつの間にか両親を超えてビックリしました。卒業で過ごした保育園・小学校・中学校の出会いや別れ、たくさん思い出を大切に、そして感謝の気持ちで忘れないで下さい。

高校三年間もあつという間です。自分の夢をよく考えて、それに向けて頑張ってください。夢に向かう真也を応援しています。

★佐々木 七海

中学校では部活を通して、技術はもちろん、人として大切なことも学べて、また一つ成長できたと思います。また、家族の存在がどれだけかえのない事なのか、改めて感じました。

時に優しく、時に厳しくご指導して下さいました郷原先生からの、温かい言葉は忘れません。そして、十一人と過ごした九年間の思い出は、私にとって宝物です。進路は別だけれど、十一人がこれからも幸せでありますように！

今まで、本当にありがとうございました。

★家族より

七海、卒業おめでとう！これから、新しい世界に飛び込むことになるんだね。期待と不安がアルだろうけど、でも安心してください。(笑)大丈夫！たくさんさんの友だちを作って、しっかり楽しんで、またいっぱい悩んで、そして将来の夢に向かっていろいろファイトだね！九年間、一緒に過ごしてきた仲間の大切さが離れてさらにわかっていくかと思えます。

これまで、子どもたちを支えてくださった先生方や地域の皆さん、本当にありがとうございました。



☆佐々本 紗陶海

この三年間は振り返るとあっという間でした。三年間やり遂げた部活動、たくさんの行事、自分達で作上げる生徒会活動。大変なこともあったけど一つ一つが私を成長させてくれた大切な思い出です。なによりそれを十二人で一緒にやり遂げたことがうれしいです。人数が少ないからこそ仲がよく、うるさいくらいの仲間がいて本当に毎日笑顔でいられた日々でした。先生方には、大切なことをたくさん学びました。充実した三年間だったのも先生方のおかげです。最後に、お父さんお母さん。いつも一番の味方でいてくれてありがとう。私にとつて家は安心できる場所です。これからもたくさん話聞いてね。よろしくお願ひします。

☆家族より

十五歳になったさとみに言いたいことは山ほどある。が、厳選して三つの秘密を手渡す。古今東西、「三」はお宝につながる魔法の数字だから心して聞くように。
① 世の中は結構複雑。人も物事も。単純なスイッチはないので面倒でも気長に腐らずやる。簡単に行かなくてあたりまえ。
② いつも心にいいイメージを持つ。安定した情緒、それだけですぐいい！
③ 心が疲れたら体を整える。ちゃんと食べて寝る。
④ とはいえ、親も発展途上ゆえ、クリアしているのは③くらいか。共に学ぼう。新たな門出、おめでとう！

☆登尾 祐奈

中学校三年間とてもあっという間でした。一年生の時、部活動で悩んだこと、二年生の時、挫折をしたこと、三年生の時、会長という立場で学校を引っ張ったこと、三年間でとても貴重な体験をしました。十二人という少ない人数でしたがこの十二人との思い出がかけがえないものになりました。

お父さん、お母さん十五年間育ててきてくれてありがとう。これから、たくさん迷惑をかけると思うけどよろしくね。

先生方。いつも見守ってくださりありがとうございました。一つ一つの言葉が私の成長につながりました。高校でもがんばりたいと思います。三年間、本当にありがとうございました。

☆家族より

祐奈、卒業おめでとう。一年の春、何故か涙で始まった中学生生活。いろんなことに悩んでその度に決断して一年一年成長していく祐奈を頼もしく感じたよ。まさに全力投球の三年間だったね。思い出もいっぱいだと思います。先生、友だちに感謝の気持ちを忘れずにね。祐奈のこといつも見守り応援しています。



☆藤本 琉菜

三年間の中学生生活は本当にたくさんの人に支えられてきたなあと思います。支えられた分、三年前の自分よりも少しは成長した気がします。中学校生活で良かったことも悪いこともいろんな思い出を作れたけど、一番の思い出は何よりも十二人で入学して共にいるんことを学び、過ごせたことです。どこよりも仲がよく本当に好きな同級生たちです。お父さんとお母さんにはたくさん迷惑と苦労をかけてきました。いつまでも話を聞いてくれた母、なかなか素直になれない私に勉強やいろんなことを教えてくれた父。本当にありがとう。高校行つてからも苦労をさらにかけるけどよろしくね。家族、先生方、クラスみんな。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

☆家族より

琉菜ちゃん、中学校卒業おめでとう！
とても長く感じた三年間だったかもしれないね。これまで本当にいろいろなことがありました。そのたびに悩んで考えて…。学校に行きたくないと思うことも何度もあったと思うけど、負けずによくがんばってきたと思います。強くなったよね。
四月からいよいよ高校生ですね。今まで学んできたことを糧にして、新しい自分の道を開いていってほしいと思います。家族みんなで応援しています。

☆三浦 至温

みんなと過ごした中学校生活もあと少しとなってきました。そしてあつという間の三年間でした。中学校生活で、一番心に残っているのは、なんとといっても修学旅行です。ホテルでの思いがけないハプニングもありましたが、クラス全員でとても楽しい三日間にすることができました。そしてこんな楽しい思い出をくれた先生方、今まで育てくれた親、ありがとうございました。高校に行っても勉強や部活を一生懸命がんばりたいです。

☆家族より

中学に入学してからも心配も多くあったけれど三年間で成長した姿を見て、とても頼もしく感じています。この弥栄で大きく成長できたのも地域の人や先生方の支えがあったからです。そして何よりも、九年間ともに過ごしてきた素敵な仲間をいつまでも大切にしてください。卒業おめでとう。



☆横山 華乃

どの学年にも負けない自信があるくらい仲のよい仲間と過ごしてきた九年間はあつという間でした。私にとつて十二人で過ごしてきた毎日が大切な思い出です。また私たちのためにいつも全力を尽くしてくださった先生方、最後まで見守ってくださりありがとうございました。茨城から引越してきたため不便だなあと感じることもたくさんありましたが、今までに感じることでできなかったこともたくさんありました。私は魅力がいっぱいある弥栄が大好きです。今までお世話になった先生方、友達。そして何よりも十五年間大切に育ててくださった親に感謝しています。これから自分の夢に向かってがんばります。楽しかった学校生活を送ることができ幸せでした。

☆家族より

弥栄に来て十年。今では島根弁が板についたしっかり者のお姉さんに成長しましたね。九年間の義務教育をここで受け、得てきた知恵や経験、感性は人生の宝になったはずです。大事にしてください。そして、今まで出会った全ての人に感謝しましょう。
人生について回る不安や憂いで足を止めることなく、「見逃し三振より空振り三振」の精神で、コツコツ歩んでいってほしいと願っています。おめでとう！

